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GYMNASIUM  CÄCILIENSCHULE  OLDENBURG (OLDB) 
u n e s c o  -  p r o j e k t  -  s c h u l e  

 
 

  

Protokoll der 2. Schulelternratssitzung im Schuljahr 2019/2020 am 
11.03.2020 
 
Beginn: 19.30 Uhr, R 39  
Teilnehmer: Siehe Anwesenheitsliste 
 
Top 1) – Regularien 
Die Einladung ist fristgerecht erfolgt. Da offenbar die Beschlussfähigkeit um 19:30 Uhr nicht 
erreicht ist, wird die Sitzung nach der 2. Einladung um 19:35 Uhr eröffnet. Herr Fiedler begrüßt 
die anwesenden Elternvertreter und als Gäste Frau Neddermeyer als Vertreterin der 
Schulleitung und Herrn Dr. Hinrichs als Vertreter des Fördervereins. 
 
Top 2) – Bericht der Schulleitung  
 

 Personalia: 
o 3 neue Kolleg*innen: 

Frau Dr. Heidi Hartmann (De/Sp) – Versetzung Gymn. Dörpen 
Frau Lena Schöll (Mu/Re) – Abiturientin Cäci  
Herr Jean-Pierre Miener (Ek/Sn) – Versetzung von der IGS Schortens 

o 2 neue Referendare: 
Frau Maike Freericks (Ph/WuN) 
Herr Simon Mahlstedt (De/PoWi) 

 A14 – Beförderung 
o Frau Ina Goldbach (MA Vertretungsplan, Öffentlichkeitsarbeit) 

 Tag der offenen Schule (22.2.2020) 
o Sehr viel fröhliches Leben in der Schule  
o Viele Angebote, viele Ausstellungen 
o Viele Besucher, sehr gutes Feedback, hohe Zufriedenheit mit der Veranstaltung 
o Hohes Engagement Eltern – SuS – Lehrkräfte und Mitarbeiter 
o Besonderer Dank Planungsgruppe  

 Gesundheit 
o Masernschutzgesetz 1.3.20 

o Impfnachweis / Immunitätsnachweis aller an Schule Tätigen, die nach dem 
31.12.70 geboren sind 
und aller Schüler*innen (neu Jg. 5 wird als Klasse 4 von der GS übernommen) 
 Plan zum Vorgehen an der Cäci wird erstellt und bekanntgegeben 

 Neubau Haarenbrücke beginnt, mit Verkehrseinschränkungen ist zu rechnen 

 Abschied von Frau Meyer 
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o Am Montag 27.4. 
o Sie möchte am liebsten heimlich verschwinden  kein „großes Theater“ 
o Dank „zum Mitnehmen“ aus der Elternschaft (SER morgen), der Schülerschaft 

(Riesenkarte oder Tapetenrolle, von allen SuS unterschrieben o.ä.) und dem 
Kollegium??? 

 BAU 
o Freitag, 13.3.: Sperrung des Parkplatzes vor der Aula, Aufbau der Fahrradständer 

vom Seitenhof 
o PKW-Plätze (16 + OTB-Plätze) – Nutzung durch Lehrkräfte, SuS der Oberstufe haben 

KEINEN Anspruch auf einen Parkplatz 
o Einrichtung der Baustelle  
o Mittwoch (morgen): Treffen mit FO Mu, Ek, Ge – Umzug der Sammlungen 
o Aufstellung und Einrichtung der mobilen Klassenräume in den Osterferien 
o PLAN: Zukünftige Klassen 6 und 7 werden dort unterrichtet 
 NICHT Jahrgang 5 - neue SuS im Gebäude 
 ABER: nach Ostern geht der jetzige Jg. 5 und der jetzige Jg. 6 bereits in die mob. 
Klassenräume, um nicht zu viel Unruhe zu verursachen 

o Bis zu den Osterferien muss alles gepackt sein, auch die Dinge aus den 
Klassenräumen der jetzigen 5. und 6. Klassen  Hinweise dazu an die KL schriftlich 

o Elterninfo bereits über den Elternbrief 
o Info der SuS und der KL Jg. 5 und 6 demnächst in der Aula 
o Schließfächer werden alle in der Pausenhalle aufgebaut 
o Pausenfläche wird kleiner  neue Pausenräume entdecken, neue Pausenangebote 

kreieren  SchiLf UND Eltern- und Schülerideen … herzlich willkommen! 
o Bauplanung, Baufortschritt Dokumentation Hr. Witte mit SuS 

Feedback SOFORT! Um möglichst schnellreagieren zu können! 

 USA-Austausch  
o Wird nicht mehr wie bisher stattfinden können,  
o Interesse der Amerikaner an touristischen Angeboten kommerzieller Anbieter 
o Zeitpunkt im Jahr und Alter der Schüler*innen der Cäci muss überdacht werden 
o Auf jeden Fall nur noch alle 2 Jahre 
o Alternativen denken, Ideen Eltern, Schüler willkommen 
o „Ersatzangebot“ muss entwickelt werden für die SuS, die keine Fahrt hätten 
o Ggf. SchiLf – Fahrtenkonzept überarbeiten  

o USA-Austausch  
o Wird nicht mehr wie bisher stattfinden können,  

 Schulplaner 
o Informationen aus der Schülervertretung: Schulplaner sollen möglichst verbindlich 

werden 
 GK-Empfehlung für Jg. 5 und 6 verbindlich 

 
 
Top 3) Nachlese der Schulvorstellung am 22.02.2020 
Der Vorstand des Schulelternrats konnte an seinem Stand in der Cäciteria einige Gespräche mit 
Eltern führen und hat insgesamt positive Rückmeldungen erhalten. 
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Frau Neddermeyer lobt die intensive Vorbereitung durch 13 Kolleg*innen seit Herbst, die 
reichliche Beteiligung von Lehrer*innen und Schüler*innen, den sich dadurch ergebenden 
besseren Zusammenhalt an der Schule und die gute Stimmung an dem Tag. 
 
Top 4) Studienreisen in die USA 
An der amerikanischen Partnerschule ist aus verschiedenen Gründen das Interesse der Schüler 
gesunken, sodass sie nicht mehr jedes Jahr genügend Austauschschüler stellen kann und es 
jetzt einen 2-jährigen Turnus geben wird. 
Die Cäcilienschule ist in der Ideenfindung, wie dieser Ausfall kompensiert werden kann, ob z.B. 
alternierend im Jahrgang 11 in ein anderes englischsprachiges Land gefahren werden kann, ob 
Klassenreisen im Jahrgang 8 in ein englischsprachiges Land erfolgen können, ob eine 
„Ersatzreise“ für den jetzigen 10. Jahrgang, der als erster vom Ausfall betroffen wäre angeboten 
werden kann u.a.m. 
Hier sind Ideen und Kontakte auch aus der Elternschaft gefragt, bitte gerne bei Frau 
Neddermeyer melden! 
 
Top 5) Schulelterngeld 
Frau Kostka berichtet, dass inzwischen von ca. 840 zahlpflichtigen Schüler*innen nur noch 63 
nicht bezahlt haben und dankt allen Beteiligten dafür, dass diese im Vorjahresvergleich sehr 
gute Quote erreicht werden konnte. Die letzten Zahlungserinnerungen werden nun mit der 
Post verschickt, um auszuschließen, dass sie im Schulranzen verloren gehen. 
 
Top 6) Bericht aus dem Verband der Elternräte der Gymnasien Niedersachsens 
Herr Fiedler berichtet aus dem Verbandsvorstand. Neben den allfälligen Themen wie 
Unterrichtsversorgung, Abordnungen usw. beschäftigt den Verband zurzeit die landesweit 
geteilte Wahrnehmung einer veränderten Schülerschaft, die u.a. erzieherische 
Herausforderungen in erhöhtem Ausmaß mit sich bringe. Der Verband erwägt, sich für die 
Wiedereinführung der Schulempfehlung einzusetzen. 
Frau Neddermeyer weist darauf hin, dass die Schulempfehlung nicht verpflichtend war und 
insoweit immer schon Schüler*innen ohne Gymnasialempfehlung in den Gymnasien waren. 
 
Top 7) Freiwillige Helfer für Sockenball (Kl. 5-9) und Prom (ab Kl. 10) 
Für diese Veranstaltungen am 15.05.2020 werden noch Helfer*innen aus der Elternschaft 
gesucht, die stundenweise, im Team mit Lehrer*innen, die Aufsicht führen. Es wird darum 
gebeten, dass nicht die eigenen Kinder beaufsichtigt werden, d.h. Eltern mit Kindern in Kl 5-9 
sollten bei der Prom helfen, Eltern mit älteren Kindern beim Sockenball. Bei Interesse bitte bei 
Herrn Fiedler melden. 
 
Top 8) Bericht des Fördervereins 
Herr Dr. Hinrichs berichtet über die zahlreichen Förderungen der jüngeren Zeit, die im 
Elternbrief vom 3. März im Einzelnen nachgelesen werden können. 
 
 
Top 9) Verschiedenes 
a) Handynutzung: Es soll vorgekommen sein, dass Schüler*innen ihr Handy bei Klassenarbeiten 
genutzt haben. Herr Fiedler wird Frau Neddermeyer um Klärung bitten. 
b) Notensprünge: Eine Mutter berichtet von Notensprüngen um 2 Stufen (z.B. von 2 auf 4) ohne 
Besprechung in der Zeugniskonferenz. Herr Fiedler wird bei Frau Neddermeyer anfragen, 
welche Regularien es dafür gibt. 
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c) Schulunfälle: Eine Mutter berichtet von 2 Fällen, die nicht gut gelaufen seien (Begleitung des 
verunfallten Kindes, Meldung an die Unfallversicherung u.a.). Andere Eltern können das nicht 
bestätigen. Der Vorstand des Schulelternrats wird bei der Schulleitung anfragen, welche 
Regularien es hierfür gibt. 
d) Abschied von Frau Meyer: Der Vorstand möchte ihr gerne für Ihre langjährige Arbeit danken 
und wird einen Blumenstrauß überreichen. Dieser soll mit kleinen Kärtchen oder Zettelchen 
dekoriert werden, auf denen in wenigen Zeilen Eltern ihren Dank und ihre Würdigung 
ausdrücken können. Alle Eltern sind herzlich aufgerufen, das zu tun. Die Sammlung wird 
voraussichtlich über die Klassenlehrer erfolgen. 
e) Veränderte Schülerschaft: Auch die Cäcilienschule hat eine veränderte Schülerschaft 
festgestellt und reagiert bereits darauf. Für den neuen 5. Jahrgang wird es ein deutliches 
Konzept geben, wie die Schule z.B. auf bestimmte Verhaltensweisen reagiert. In einer aktuellen 
5. Klasse ist dieses bereits in Erprobung, dort ist es mit allen Lehrkräften der Klasse und mit 
allen Eltern besprochen. 
 
 
 
 
 
Oldenburg, den 12.03.2020 
 
Lothar Holger Fiedler      Axel Coelho  
1. Vorsitzender       Protokollführer 


